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“耶和华在万国眼前露出圣臂。地极的人都看见我们神的救恩了。”（赛52：10
） 

  
古时候的英雄准备打仗，他们就穿上盔甲；但是当神预备打仗的时候，他显露他

的臂膀。 
人要看两方面——看他自己的防御，也要看他敌人的进攻；神只需要眼看一个方

向——他打倒敌人，对一切的防御不屑一顾，蔑视所有的武器。他在万国面前露出他

的臂膀。 
当人要全力工作的时候，他们有时候也脱下衣服，就是那古时的勇士，当他前去

与土耳其人争战的时候，除非光着膀子就决不战斗。他说：“他们是这样的东西，我

不需要害怕；他们更需要害怕我的露出来的臂膀，胜过我害怕他们的弯刀。”当人脱

掉一切累赘的衣服，他们就觉得预备好可以做工。同样先知把耶和华描述成把他尊贵

的衣服暂时摆在一旁，露出他的臂膀，使他可以尽情做工，为建立他的教会成就他的

旨意。 
现在不讲这个非常伟大的比喻，我想提醒你们，每次神乐意赐下信仰的伟大复兴

，这经文的意思就完全成就了。今天我的心在我里面十分欢喜，因为我带来好消息。

因着在美国上上下下信仰伟大复兴的好消息，我的心极其欢喜。 
一百年前，或更早的时候，主乐意赐下其中一场到目前为止人所知道的最令人惊

奇的信仰复兴，全美国看来从这头到那头被希望聆听神话语的热情所震撼；而现在，

在经历一个世纪之后，同样的事情再次发生了。金钱上的压力终于消失，但在它身后

留下对许多巨大财富的严重破坏。许多曾经是王子的人现在成了乞丐，美国人比英国

人更认识到所有人的东西都是靠不住的。 
人的思想，因着可怕，突如其来的恐慌，摆脱了对地上事情的依赖，看来是预备

好接受从一个更美之地而来的好消息，把他们的努力转到天上的方向。任何一个熟悉

美国当今情况的人都会告诉你，在那无论你到哪里，都有最令人惊奇的表象，信仰正

迈着大步向前。这场人现在称为大复兴的运动，成了商人们日常集市上的话题；它成

了每一份报纸的主题；甚至属世的报纸要注意到它，因为它如此让人惊奇，各阶层的

人看来都受到了它的影响。 
很明显，没有任何理由，敬畏抓住了人心，激动看来立刻穿越所有人的胸膛；有

好名声的人证实了，现在这个时候，在新英格兰有一些城镇，即使你寻找，你也找不

到一个没有归正的人。如此奇妙——我几乎要说，如此神奇——的是，突然，同时信

仰在那大国到处传播，即使人们对我们讲这件事，我们也几乎不敢相信这件事的一半

。 
正如你们所知道的，我一直都是特别小心，怀疑复兴的。每当我遇见一位人称之

为复兴布道家的人，我总是把他看得一文不值。我是不屑自己取这称呼的。如果神乐

意使用一个人来促进一场复兴，这非常好；但如果任何一个人自取复兴家这个衔头和

职分，往来于各地，相信自己是传播怜悯的器皿，被神命定去传达信仰的复兴，我想

，任何一个有最低限度谦虚的人都不会如此骄傲去这样想。 



再讲一次，有极多的复兴，不时在我们的城镇里发生，有时在城里发生，我相信

是假冒的，没有价值的。我听说人们成群集队在早上，在下午，在晚上去听某位出名

的复兴家，在他的讲道下一些人大喊，尖叫，倒在地上，抽动着打滚，后来，当他为

悔改之人举出一种方法的时候，雇用一两个引人入圈套的家伙从人群里跑出去认罪，

几百人就走出来，被那场布道打动，宣告他们在那个地方，在那个时候，从他们的错

误道路上回转；就在上个星期我还看到有记载说在某个地方，在我们自己国家里，在

某个日子，在一位某某牧师的传道下，十七个人得到彻底成圣，二十八个人认罪，二

十九个人得到称义的祝福。接着第二天有更多的人；后来他们被集中在一起，有浩浩

荡荡几百人，在三场聚会中，在某某先生的事奉下得到了祝福。这一切我称之为闹剧

！也许其中有一些很好的东西；但外表看来如此腐败，我几乎不能使自己相信里面的

好东西到底会有多少。当人们努力靠着数学如此精确计算，我总是知道他们在错误认

识他们在做的事情。 
我们可以很容易地说有许多的人在某一次被加入教会，但分开来统计有多人认罪

，称义，成圣，这真是荒谬。所以如果你发现我在讲复兴，你会吃惊的；但我努力解

释到底什么是我心有体会，真诚强烈的愿望，希望神也乐意在我们全国上下赐下那像

在美国刚刚开始，我们相信会在那里持续很久的一场复兴，你就不会那么吃惊了。 
我首先要努力说明每次信仰真正复兴的原因；第二，这样的复兴的后果；然而第

三，我要提出一两条警告，就是在这件事情上我们不要弄错了，把这神的工作看作只

是人的工作；然后结束，对我所有相信基督的弟兄发出劝勉，努力工作，为在我们众

教会当中信仰的复兴祷告。 
就讲第一点，真复兴的原因。世人不明白什么是复兴；他不能明白。为什么他所

说的突然一阵的敬虔，一种神圣的感染，会同一时间降临在一大群人身上，把他们抓

住？它的原因是什么？这经常是在所有伟大的复兴家都不在场的时候发生的，不能归

于任何具体的方法。没有为了把它带出来而使用特别的手段，没有提供什么机制，没

有建立什么社团；然而它临到了，就像来自天堂的大风，横扫一切拦在它前面的东西

。它快快地吹过大地，人论到它说：“风随着意思吹，我们听见风的响声，却不晓得

从哪里来，往哪里去。”那么原因是什么？我们的回答是，如果一场复兴是真实的，

它就是由圣灵引发的，唯独由他引发。当彼得在五旬节那一天站起来，传讲那篇值得

回味，使三千人归信的讲道，我们可以把他工作的成功归功于圣灵动工以外任何的事

情吗？我看了彼得讲论的讲稿；很肯定它是非常简单的；它是简简单单陈述事实；很

肯定它是很大胆，很切入，点到要害，针对个人，因为他毫不掩饰地对他们说，是他

们杀害了生命和荣耀的主，犯罪流了他的血；但若只是针对事情的表面，我可以说我

曾经读过许多的布道，可能是比彼得的讲道更为有效；我相信有许多历史上的传道人

，他们的布道读起来要比彼得的讲道更让人注意，更得到好评，至少在评论家看来是

如此。它看起来极其简单，适合人听，极其真切，但这些方面都不是特别出色，以致

成为这异乎寻常成功的原因。 
那么原因是什么？我们要再一次回答，那圣灵祝福，让一个人归信的话语，如果

他愿意，也可以祝福使一千个人归信——我深信基督徒中最微小的传道人，也可以今

天早上登上讲坛，按着最没有受过教育的方式，传讲最简单的布道，如果圣灵愿意，

就会祝福这布道，使在这个地方的每一个男男女女和孩子们归信；因为他的臂膀没有

缩短，他的能力没有受限制，只要他是全能的，我们就应当相信他能行任何他看为好

的事情。当你听说一场布道很有作用，不要以为起作用的是这布道本身。不要因为一

位传道人在使人归信上很蒙祝福，就以为这传道人有什么特别了不起的地方。 
神禁止任何传道人擅自把这样的事情夺取归在自己身上。任何其他同样蒙福的传

道人，也会同样有用，任何其他的讲道，只要是遵循真理和真切，就可以像那篇许多



人籍着它被带到基督这里而非常出名的讲道一样大大蒙祝福。当他愿意的时候，神的

灵就吹在众人子身上。他看到人心硬，漠不关心，他把一种愿望加在人思想里——他

在他们的灵里广播种子——播下心里想往神的家的念头，马上，不知道为什么，他们

就成群结队来听传讲神的话语。他把那同样的种子撒在传道人的头脑里，他不知道为

什么，但觉得比从前更热切了。当他上了讲坛，他是作为庄严献祭而上去的，他在那

里讲道，相信因着他的事奉，会有大事发生。祷告的时候到了；基督徒大群大群地聚

在一起；他们讲不出是什么在影响他们，但他们觉得他们一定要上教会祷告。热切的

祷告升到天上，热切的讲道得到宣讲，还有热心的听众。是神这位大能者乐意去软化

刚硬的人心，使高傲的人降服，带他们认识真理。唯一真正的原因就是他的灵在人心

里动工。 
尽管这是唯一真正的原因，然而还有其他起着手段作用的原因；一场大复兴主要

的起手段作用的原因一定要是大胆，忠心，无惧地传讲在耶稣里的真理。嗨，弟兄们

，我们时不时都需要一场改革。 
一场改革是永远不能满足教会的需要的，她需要不断被推动，重新向前；因为她

的工作会松懈，不再和从前一样动工。马丁路德带出来的大胆直露的真理开始被一点

一点修改，直到一层又一层的东西被加在它们上面，到了最后这古旧的磐石般的真理

被掩盖，在肤浅的表土上长满了翠绿开花的错误，看来美丽可爱，它们除了是真理衰

退的产物以外，和真理没有任何关系。然后勇敢的人出现，再一次把真理发掘出来，

说道：“把这垃圾清走，让火点着这些欺骗人的美丽；我们要把它们清除掉；再一次

把那古旧的真理带出来！”它就出来的。 
但教会的倾向一直是掩饰自己赤露的单纯，忘记了神的真理从来没有像在它自己

不加装饰，神所赐的荣耀里站立起来的时候那么美丽。在这个时候，我们要把古旧的

真理恢复到它们原有的位置。传道人的精妙细致一定要被放在一旁，我们必须放弃学

究的伟大特色，放弃那些把神学当作一种体系加以研究，但没有在心里感受到它的权

能的人的那种只看字面的学术钻研；当那被从坛上取来的红炭沾了口的传道人再一次

传讲那美好的古旧真理，这就要成为圣灵手里的工具，给全地带来信仰伟大彻底的复

兴。 
但我还要加上一点，就是教会一定要有热切的祷告。除非教会用多多的泪水浇灌

所撒下的种子，否则最孜孜不倦的事奉也是完全徒然。每次复兴都是由大量的祷告引

发开始，并加伴随。现在在纽约城里，我相信一天没有一个钟头是没有基督徒聚集在

一起祷告的。一家教会为了祷告从五点到六点开门；另外一家从六点到七点开门，呼

唤它里面祷告的人献上恳求为祭。六点过后人离开去工作。另外一群人觉得这个时候

方便 ——比如说那些八点或九点上班的人，从七点到八点有另外一场祷告聚会。从八

点到九点，在城里另外一个地方还有一次，最让人惊奇的是在正午，从十二点到一点

，在纽约城中，在一个大房间里有一个祷告聚会进行，每天人都挤到了门口，几百人

站在外面。这祷告聚会里的人是城里的商人，他们可以挤出一刻钟的时间作一个祷告

，然后又离开；然后一群新的人来填满这地方，所以我们可以想，在一个特定的时间

，在那个地方有几百人聚集祷告。这解释了为什么有复兴。 
如果这是发生在伦敦——如果我们可以再一次胜过那把她的修道士关在修道院里

日夜祷告的旧罗马，如果我们一起可以架起一条祷告的金链，一环一环圣洁的弟兄联

合在一起祈求，那么我们就可以盼望从主我们的神那里有神的灵大大浇灌下来。圣灵

是实际动工的，所传讲的神的话语，还有人们的祷告是工具，这些解释了信仰真正复

兴的原因。 
现在来看信仰复兴的结果是什么。嗨，结果就是我们的心为教会的好处所渴慕的

一切。当信仰的复兴临到一个国家，牧师们开始被温暖加热。据说在美国最沉睡的传



道人已经开始醒过来了；他们被普遍的火加热，那些没有讲稿就不能传道，有了讲稿

也没有带着任何目的传道的人，发现在自己心里这道马上就讲出来了，带着他们所有

的力量对人说话。当复兴来到的时候，牧师突然发现讲坛上往常的形式和常规不太适

合现在的情况了。他冲破一道障碍；然后发现自己身处一种尴尬的境地，他要冲破另

外一道。他会发现自己身为神学博士，也许会在星期天早上真的讲了一个故事，真的

使用一个比喻，降低了讲坛的尊严，有时甚至无意中令他的会众发出微笑；时不时会

落泪，这对这些坚强的神学家来说可是一宗大罪。他不太晓得为什么会这样，但他的

会众领会到了他说的话。他说：“我一定要给他们一些好东西。”他就把那批陈旧的

布道给烧掉了，或者把它们放在床底下，取了一些新的，或根本什么也没有拿，只是

拿着他要讲的经文，开始呼吁——“人们，弟兄们，相信主耶稣基督，你们就必得救

。”年老的执事说：“我们的牧师出了什么问题？”许多年来一直听他讲道，如此经

常在听众席前排睡着的年老的女士，开始醒了，动了，说道：“我很奇怪他是怎么了

；这怎么可能？”嗨，他传道，就像着了火一样。他的眼泪夺眶而出，他的心充满了

对灵魂的爱。他们不明白，他们经常说他沉闷，让人疲劳，打瞌睡。这怎么会改变了

？ 
嗨，这是复兴。复兴已经触动了牧师；好像明亮照耀的太阳已经融化了山顶的一

些积雪，正流下来，变为滋润的河流，给山谷带来祝福；下面的人因着从睡觉中醒来

的神的工人的事奉得到振奋，这工人发现自己就像另外一位以利亚一样，神使他变得

有力可以做四十天的艰苦工作。这时，在这以后复兴直接开始去触动广泛的人群。聚

会从前是按着空座位，而不是按着坐了人的位子来点人数的，但突然间，牧师也不明

白为什么，他发现人们来听他讲道。他从前从来不受欢迎，出来没有指望过受人欢迎

。突然见他醒来，发现自己很出名，一大群的会众使他很出名。 
人来了，他们是怎样去听啊！他们都醒来了，都大发热心；他们把头伸向前，他

们把手放在耳朵上。他的声音很小，他们努力想帮助他；他们在做任何可能的事情，

为了使他们可以听到生命之道。教会成员睁开眼睛，看到教堂了坐满了人，他们说：

“怎么会这样？我们应当祷告。”于是召集了祷告聚会。从前聚会有五六个人，现在

有五六百人，他们进了会堂。哦！他们是如何祷告！那老手，从前是祷告二十分钟的

，现在发现把自己限制在五分钟内更是与人方便；那位老好人，当他站起来，总是重

复同一形式的祷告，讲冲入战场的战马，从一瓶倒到另外一瓶的油，所有这一些，现

在他把这一切留在家里，只是祷告：“哦主，为耶稣基督的缘故请你拯救罪人。”在

祷告聚会的时候可以听到抽泣声和呻吟声。很明显不只是一个人，而是所有人都在祷

告；全部群众看来都受到感动去祈求。要再问，怎么会是这样？嗨，这只是复兴的果

效，因为当复兴真正来到的时候，牧师，会众和教会都要领受从它而来的好处。 
但这不局限于此。教会的成员变得更严肃，更认真。人更好去尽家庭的本分；家

庭受到更好的看顾。那些从前腾不出时间作家庭祷告的，现在发现自己可以这样做了

；那些没有机会教导他们的孩子的人，现在不敢一天不去教导孩子；因为他们听说有

孩子在主日学里相信了。现在主日学的人数是从前的一倍，奇妙的是，小孩子聚在一

起祷告；他们幼小的心被触动，许多人表现出恩典开始动工的迹象；父母在想他们一

定要为他们的家庭做些什么：如果神祝福小孩子，他为什么不能祝福他们的孩子呢？ 
这时，当你看到教会成员上教会的时候，你会注意到他们带着沉稳庄重的态度。

也许他们在路上交谈，但他们讲的是耶稣；如果他们一起在圣所的门口低声说话，这

不再是无聊的闲话，不再是说：“你觉得这传道人怎样？你怎么看他？你注意到这般

那般了吗？”哦，不是！“我祷告主可以祝福他仆人的话语，从高处赐下恩膏，让将

要熄灭的火焰可以点着，哪里有生命，愿它就可以得到促进增强，领受新活力。”这

是他们所交谈的一切。 



然后极大的结果来到了。慕道者的聚会开办了——那主持这聚会的好弟兄大吃一

惊，他一生中从来没有见过那么多人来的。他说：“嗨，至少有一百人来承认主为他

们的灵魂所做的工作！有五十个人一起来说他们在这篇讲道下，被带领去认识真理。

谁给我带来这样的人？怎么会是这样？这怎么可能？这岂不是主，伟大的神做成这样

的工作吗？” 
如果复兴持续，被这样带进教会的归正的人，是非常热心的人。你从前从来没有

见过这样的人。外人说他们是疯子。这是蒙福的疯狂。其他人说他们只不过是热心分

子。这是来自天上的热心。所做的每一件事都是带着如此的灵去做的。如果他们歌唱

，这就像震撼的雷鸣；如果他们祷告，这就像闪电急速刺目的闪光，点亮冰冷的心的

黑暗，使得他们在一时间认识到在祷告里有什么东西。当牧师讲道的时候，他就像雷

子一样讲道，当教会聚集在一起，这是带着出于内心的真诚。当他们奉献的时候，他

们是带着加增的慷慨奉献；当他们探访病人的时候，他们带着温柔，谦卑和爱。每件

事都是带着单单为了神的荣耀的看见去做；不是出于人，而是出于神的能力。哦! 愿我

们看见像这一样的复兴。 
但是感谢神，事情没有到此为此。教会的复兴接着触动了社会的其他地方。那些

不前来承认信仰的人更守时来领受蒙恩之道。过去诅咒发誓的人，现在放弃了，他们

发觉现在这样是不合适了。过去亵渎安息日，蔑视神的人，发现这样是不行的，他们

都放弃了。时代变了，道德观占了上风；低下的人受到了影响。他们在从前购买廉价

无聊小书的地方购买布道稿。高等的人也被触动了，他们也被带来听神的话语。那乘

坐马车的高贵女士，过去从来没有想过去独立教会教堂这样如此卑贱的地方，现在才

不在乎，只要她可以得到祝福。她要听真理，马车夫把他的马靠在这女士的一对高头

大马旁，他们两个人都进去，在神主权的施恩座前屈膝。各阶层的人都受到影响。甚

至连议院都感受到这一点，连政治家自己都对此表示吃惊，奇怪这些事情是什么意思

。甚至宝座上的君主都觉得她成了比她从前认识的人更好的人的君主，神在她的领地

所行的事情超过她一切的想象——与她卓越的榜样相比，一位伟大的君王在摇动一把

更好的权杖，施加更好的影响。 事情还不是到此为止。天堂充满了人，一个接一个相

信的人死了，天堂人更多了；天上的琴声更响亮了，天使的歌声有了新的旋律，因为

他们欢喜看到人子们在宝座前下拜。宇宙变得欢喜；这是神他自己的夏天，这是普世

的春天。鸟儿歌唱的时候来到了，在我们的地上可以听到斑鸠的声音。哦！愿神可以

赐我们像这样的复兴！ 
我感谢神，我们作为一群人，曾经有极大的理由感谢他，因为我们在极大程度上

曾经有过这样的复兴，但没有什么可以和我们渴望的相比。我听说有复兴，在其中有

二十人，三十人，四十人和五十人被收取；但为了神的荣耀我们要说，没有一个月我

们的洗礼池不是开放的，没有一个掰饼聚会的安息日我们是不接受许多的人进入主的

羊圈的。有一年我们有多达三百人加入了我们的教会，依然有这呼喊：“他们来了！

他们来了！”我们新的会堂在建造，我相信，从它立起来六个月内，不是有一千二百

位成员，我而是要作至少两千人的牧师。因为我相信你们许多这些今天早上来到这个

音乐厅的人，发现在晚上要挤进会堂真是不大可能，只能等候，焦急，使你们可以对

我和对弟兄们说，神为你们的灵魂成就了何等的大事，这我知道，主对我们满有恩典

，荣耀都归给他。但我们要更多。我们的心很贪婪——为神贪恋。哦！愿我们所有的

人都能归信！ 
“我们盼望看到教会充满，所有蒙拣选的族类，齐声齐心，同一口舌，歌颂他救

赎的恩典。” 
我们还要感谢神，事情没有就此止息；因为在上一个安息日夜晚，爱赛克堂满了

，西敏寺满了，这个地方也满了；尽管我们不能在感情上完全一致认同所有讲道的人



，然而愿神祝福他们所有的人! 只要基督得到传讲，我就欢喜，是的，我要欢喜；我求

神让伦敦每一幢大的建筑物也都挤满了人，每一个传讲神话语的人都被千千万万要听

真理的人跟随。愿那日子快快临到！有一颗心是比你们任何一个人更为这样的日子欢

喜的——当它看到尽管我们的荣耀要降低，但神得荣耀，它就要跳动得最兴奋。 

现在我们要看第三点，这是一个警告。当伊文斯（Christmas Evans）在威尔士传

道的时候，在复兴期间，他令人们跳起舞来；会众在他的事奉下变得如此激动，他们

真是跳起舞来。我不相信那跳舞是圣灵的工作。他们心里被挑动，这也许是圣灵的工

作，但圣灵不会让人听了讲道就跳舞，从中出不了什么好处。时不时在我们那些循道

会的朋友当中会有一场很大的爆发，我们听说一位年轻的妇女在一场布道当中爬上一

张凳子，在狂喜中转啊转啊，直到她跌下来昏厥过去，他们大喊：“荣耀归给神。”

我们不相信这是圣灵的工作，我们认为这是荒谬的无意义的东西，仅此而已。在一百

年前美国那古老的复兴中，人常常称之为“大觉醒”的，里头有许多奇怪的事，比如

在聚会的时候有人不断尖叫大喊，敲击，痉挛。我们不能把这些称作是圣灵的工作。

甚至伟大的怀特菲在坎布斯朗的复兴，那人所知道最大，最特别的复兴之一的当中，

也伴随着一些我们只能看作是迷信的奇事的东西。人们是如此激动，结果他们不晓得

他们在做什么。如果在任何复兴中你们看到任何这样身体奇怪的扭曲，你们总是要分

辨那不同的事物。圣灵是在人头脑里动工的，不是用那种方式在身体上动工的。神的

旨意不是让这样的事情给聚会蒙羞。我相信这样的事情是撒但搅扰的结果。魔鬼看到

有极多的好事在发生，他说：“现在我要破坏它，我要把我的脚踏进去，大大破坏。

有灵魂归正，我要让他们变得如此激动，使得他们做荒唐的事情，然后这件事就会被

人蔑视。”现在，如果你们看到任何这些奇怪的事情，要小心了。这是那古老的魔鬼

在忙碌工作，试图破坏这工作。只要你们能够，就要立刻放下这如此古怪的东西，因

为圣灵动工，他从来不会违抗他自己的命令去动工，他的命令是：“凡事都要规规矩

矩按着次序行。”人听道的时候跳舞，这既不是规规矩矩，也不是按着次序行，福音

传给人的时候，人嚎叫，尖叫，这也不是规规矩矩按着次序行，所以这根本不是圣灵

的工作，只是人的激动。 
再一次，要记住你必须在复兴的工作中分辨每一个人。在信仰的复兴中，极多的

人要真正被归正，相当一部分只是被动物性的激动所激奋，他们的归正不是真实的。

总是要有准备会看到这些事情，当你看到这点，不要大吃一惊。人模仿他人，这不过

是一条心理法则，当一个人真正归信，另外一个人会有一种愿望去效法这一点，而这

人还没有得着真正的，出于神主权的恩典，这不过是一件自然的事情。所以如果你在

复兴中遇到这样的情形，不要灰心。这不是证明这不是真复兴的证据，这只是证明，

对于这具体的情形，这不是真的。 
我还要再说一点，就是如果神赐给我们一场伟大的信仰复兴，我们的责任就是不

可放松纪律的约束。在一些教会，当它们增长得非常大的时候，很容易不经恰当，正

确的审察，就大批大批把人接纳进入他们的成员当中。我们在复兴的大爆发中，就应

当像渐渐增长，较为平缓的时候一样严格，如果主赐下他的灵，像暴风一样，我们的

责任就是用技巧去航行，免得暴风把我们吹到一些尖锐的礁石上，破坏我们的船，给

我们带来严重的伤害。你们这些教会中的执事要小心，当你们看到人们被挑旺，你们

依然要有神圣的警醒，免得教会接纳没有真正得救的人进来，它敬虔的标准就被降低

了。 
讲了这些警告的话，我现在要集中我所有的力量，要尽全力努力挑动你们去求神

，让这全地上上下下有一场浩大的信仰复兴。 
人啊，弟兄们，父老们，耶和华神已经赐我们祝福。一样祝福是许多祝福的前奏

。现有水滴，然后是四月的大雨。他已经加在我们身上的怜悯只不过是某些将要临到



，更大更好的事情的先锋和序幕。他已经赐给我们春雨，让我们向他求秋雨，使他的

恩典可以在我们当中加增，他的荣耀可以增加。 
今天早上我向你们说话中的一些人，是拦阻任何信仰的复兴的。我要真切地警告

你们，不要拦阻主他自己的工作。也许你们中的一些人，今天在这里是言行不一的，

然而你们却口称相信，你把圣餐的杯拿在手里，喝它里面的圣酒，但依旧和世人一样

生活，和他们一样属肉体，贪婪。哦，我的弟兄，你是严重拦阻教会的增加。神永远

不会祝福不圣洁的民，他要按着我们不圣洁的程度，保留祝福不给我们。告诉我哪一

家教会是言行不一的，你就可以告诉我说它是不蒙祝福的。神首先要清扫房屋，然后

才进来住在里面。他要使他的教会圣洁，然后才用他恩典的一切祝福来祝福它。你们

这些言行不一的人，要记住这点，转向神，求他使你们变得圣洁。你们其他的一些人

是如此心冷，你们是拦阻前进的道路。你们是教会车轮的制动器。因为你们它不能前

进。如果我们发热心，你们要把冰冷的绷带绑在任何勇敢大胆的事情上面。你们不是

即谨慎又热心，如果你们真是这样，我们就要感谢神给了你们这谨慎，如果我们当中

有一个谨慎的人，这是宝贝，我们应当为此感谢神。但我所指的你们一些人，是谨慎

的，但是冰冷的。你们没有热心，你们不为基督尽力做工，你们不尽力事奉他。你们

当中还有其他人是够谨慎的，推别人向前，但自己从来不前进。哦，你们这些老底嘉

人，你们不冷也不热，要记住主是怎样说你们的——“你既不冷也不热，所以我必从

我口中把你吐出去。”他要这样对待你们。 
小心，小心，你们不仅是在伤害自己，你们还是在伤害教会。你们中的其他人是

如此固守陈规，按着过往的情况，你们是不在乎有任何的复兴的，因为你们害怕我们

会伤害你们。你们不愿教会得到修整，免得我们触动那覆盖在教会之上那一层神圣的

青苔。你们不愿洁净自己的衣服，因为上面有古老的泥土。你们想一件事情既然是古

老的，那么就一定是神圣的。你们爱慕文物。你们不愿修整一条道路，因为你们的先

祖父曾经驾着他的马车沿着现在还在上面的车轮印行走。你们说：“让它一直在那吧

，让它总是深到膝盖处吧。”岂不是你们的先祖父在这泥泞到膝盖深还从上面驶过吗

？你们为什么不做同样的事呢？对他这是够好的，对你们这也是够好的。 
你们总是在会堂里找一个舒服的座位，你们从来没遇见过一次复兴；你们不想看

到复兴，你们相信这全是荒唐的事，是不应该渴求的。你们往回看，你们找不到这样

的先例。你们说，某某博士没有论述过这回事。你们那死了，值得敬仰的牧师没有讲

过这回事；所以这是不需要的。我们不需要对你们说这是符合圣经的，因为你们不在

乎。你们说，这不守次序。我们不需要对你们说这是对的；你们更关心事情是否古老

，而不是事情是否是好的。 
啊，你们现在要让开一条路，这一点也不好；你们可能尝试拦阻我们，但如果你

们不让路，我们就要从你们身上跨过去。我们一点警告也不发出就要压过你们的偏见

，召来你们的愤怒。但你们的偏见不可，不能限制我们。锁链可能布满锈迹，不能再

古老了，是带着权威的印章，囚徒总是很高兴要挣脱它，不管你们的枷锁如何捆绑着

我们，如果它们拦阻基督国度的前进，我们就要把它们击得粉碎。 
在对那些拦阻的人说话后，我要对你们这些全心爱耶稣，要促进复兴的人说话。

亲爱的朋友，我求你们，要记得成千上万的人正在你们身边死去。你们可以容许你们

的眼睛看着他们进入死荫的世界吗？他们大群大群死去，没有神，没有基督，没有盼

望。我的弟兄，他们可怕的命运岂不能唤醒你的同情吗？你因着圣经所讲的就相信，

那些不相信就死了的人是去那个“他们的虫是不死的，他们的火是不灭的”地方。相

信这点，你的心在你里面岂不激动，可怜他们的命运吗？ 
今天看看你身边的人。你看到极多的人聚集在一起，说是在敬拜神。你也知道这

里有多少的人是不敬畏他的，而是自己都不认识自己，不认识十字架。什么！你自己



晓得落在咒诅之下是何等可怕的一件事，你不会为那些在你身边，今天就在咒诅之下

的人祷告，为他们努力做工吗?要记得你主的十字架。他为罪人而死，你岂不为他们哭

泣吗？ 
“基督为罪人哭泣；你的脸面岂可干而无泪？” 
他岂不是把他整个生命给了他们，你岂不要挑旺你的生命与神摔跤，使他的旨意

可以在他们身上得以成就吗？你们有还没有相信的孩子，你岂不希望他们得救吗？你

们有兄弟，丈夫，妻子，父亲，今日还在苦胆之中，被罪捆绑；你们岂不希望有一场

复兴，就算这只是为了他们的缘故？看，多少的抢劫，凶杀，罪恶玷污了这可怜的地

方。你们岂不希望有一场复兴，哪怕这只是为了熄灭罪恶之火？看看神的名每天是如

何被人亵渎。 
留意今天，人在做生意，仿佛这是人的日子，而不是神的日子。留意看群众是如

何走下坡路，欢欢喜喜走向灭亡。你们对他们没有感觉吗？你们的心是刚硬，迟钝吗

？你们的心变得像铁一样了吗？它是不是像冰山一样结冰了？哦，公义的日头升起，

融化冰冷的心，使我们都能体察不灭的灵魂灭亡，人匆忙进入永世，没有神，没有指

望，这是多么可怕的事情。哦，你们岂不要从现在起，开始祷告求神赐下他的话语拯

救他们，使他自己的名可以得到荣耀？ 
至于你们这些不敬畏神的人，看看我们为你们是多么的操心。你们灵魂的价值比

你们想的要大。哦，愿你们相信基督，使你们的灵魂可以得救！ 
 


